

ENM 2018: “Si no se logra garantizar el transporte, tendremos un Encuentro paralelo”

La ciudad de Trelew se prepara para recibir a más de 50.000 mujeres que llegarán desde distintos puntos del país a participar del Encuentro Nacional de Mujeres. A sólo una semana, Karina James de la Comisión Organizadora expresó su preocupación por garantizar el transporte.

En su edición número 33, el Encuentro se llevará a cabo en la ciudad de Trelew, durante los días 13, 14 y 15 de octubre. Miles de mujeres y colectivos feministas autoconvocadxs de todo el país llegarán a la ciudad austral a participar de distintos talleres, actividades culturales y capacitaciones. Karina James, comunicadora y parte de la comisión de logística comentó a Disidentxs: “Trelew es la ciudad más chica en la que se realiza un Encuentro Nacional en la historia, y se espera una participación de 50.000 mujeres. La ciudad no tiene las condiciones edilicias ni de infraestructura ideal para albergar a todas. En ese sentido estamos trabajando para distribuir a las compañeras en ciudades y localidades aledañas como Puerto Madryn, Playa Unión y Rawson”.

Luego de varias reuniones de negociación con las autoridades municipales y con Mariano Arcioni, gobernador de Chubut, la comisión organizadora consiguió habilitar distintos establecimientos educativos de la provincia que funcionarán como albergue solidario para aquellas mujeres que no puedan acceder a un servicio de hospedaje pago. Sin embargo, una de las cuestiones que más preocupa en los días previos es el transporte: “Si no logramos garantizar un transporte ágil y efectivo que funcione entre Trelew y el resto de las localidades, tendremos un encuentro paralelo”. señaló James. La integrante de la organización afirmó que si bien habrá actividades culturales en distintos puntos, la sede oficial del evento es Trelew, por ende podría verse afectada la participación de las mujeres que se encuentren hospedadas en otras ubicaciones. De todos modos, destacó que las reuniones con las autoridades provinciales y municipales serán continuas en la vigilia del Encuentro.

Las mujeres contra el medioevo

En vísperas de la actividad, el Consejo de Pastores de Iglesias Evangélicas de Trelew redactó una nota dirigida al intendente de Trelew, Adrián Maderna, solicitando la suspensión de la actividad, y acompañada de un anexo con 2000 firmas de personas que se oponen a la realización. Frente a esto, James afirmó: “La Comisión Organizadora no se detiene ante los intentos de los sectores más conservadores de obstaculizar el Encuentro. Ni siquiera fueron las mujeres religiosas las que iniciaron este reclamo, sino que se trata de hombres que ostentan ejercer un poderío que es absurdo, la mujer no tiene para ellos una figura de participación”.

A pesar de esta provocación, James confirmó la realización del evento y señaló: “A los representantes ya les cayó la ficha de que el Encuentro se hace o se hace, entonces trabajaremos en conjunto para que el impacto para Trelew sea el menor posible”.



Créditos: Eitan Abramovich

Al horno el patriarcado

En el marco del ajuste económico que atraviesa el país y un fuerte aumento del desempleo que afecta a la ciudad de Trelew, en esta edición del Encuentro Nacional, las mujeres patagónicas están organizando una feria gastronómica donde distintas emprendedoras podrán vender sus productos a precios amigables de modo que las compañeras que asistan puedan alimentarse adecuadamente para poder disfrutar de las actividades durante los tres días. Habrá opciones vegetarianas y adaptadas a diferentes estilos de alimentación.

La importancia de que sea en Chubut

De acuerdo con el poder de organización y la masiva convocatoria que ha demostrado tener el movimiento de feminismos en Argentina, James destacó la importancia que tiene la realización de este Encuentro en Chubut: “La provincia está viviendo hace tiempo un abuso de poder de las fuerzas de seguridad. Tenemos en nuestros registros a Santiago Maldonado, a Rafael Nahuel, dos femicidios en los últimos dos meses y una fuerte invisibilización de los pueblos originarios”. Resaltó que no se tratan de temas menores ni aislados a la batalla de las mujeres y que se debe aprovechar su poder de movilización para incluir todas las luchas: “el feminismo es un movimiento político que abarca a todxs aquellxs que nos percibimos como mujeres, es necesario ser parte, pero en definitiva es importante que nos unamos para que dejen de matarnos”.♣

Por María Macarena Gómez